
 

Le Congrès des IESF Régionales 2023 

 
Après le Congrès des Régions de Grasse organisé l’an passé par IESF Côte d’Azur dans le 

temple de la parfumerie, les IESF Régionales ont été accueilles cette année pour leur Congrès 

annuel des Régions par IESF Normandie, dans le contexte des plages du débarquement, à 

Caen, du 30 novembre au 03 décembre 2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Congrès était placé cette année sous le signe de la positivité et de l’interactivité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’après-midi du jeudi 30 novembre a démarré par la visite du Mémorial de Caen qui retrace 

toutes les étapes de la guerre de 39-45 en faisant même une rétrospective de la première 

guerre mondiale. 



Le vendredi 01 décembre, après l’ouverture du Congrès et la présentation des nouveaux 

participants, et contrairement aux autres années, nous avons commencé directement par 

des échanges interrégionaux.  

Chaque président d’IESF Régionale a fait le bilan des choses qui fonctionnaient bien dans sa 

région et ce qu’il aimerait partager avec ses collègues. Chacun devait répondre à la question 

« Vous faites quoi et pourquoi le faites-vous ? ». 

 L’après-midi du vendredi, nous sommes rentrés dans les réflexions concrètes avec les 2 

premiers ateliers de travail en sous-groupes sur 3 thèmes en continuité avec le précédent 

Congrès des Régions.  

Le premier thème était sur la synergie au sein des structures d’IESF, d’IESF Régions, et des 

IESF Régionales. A partir des conclusions du Congrès de Grasse, chaque président a précisé 

les différents échanges entre son IESF Régionale et celles des autres régions pour vérifier la 

mutualisation des efforts de chacun. Le rôle de facilitateur des DIR a été confirmé. 

Le second thème était sur le Recrutement et le Développement des membres en insistant 

sur le besoin de rajeunir nos bénévoles, et la nécessité d’avoir une vraie organisation pour 

recruter, mais aussi pour intégrer dans nos structures, les nouveaux bénévoles.   

Le troisième thème était la poursuite des travaux du précédent congrès sur la 

communication, vecteur essentiel de la visibilité d’IESF. On constate que nous ne sommes 

pas très présents sur les réseaux sociaux, et que seuls quelques initiés alimentent les pages 

et les groupes d’IESF Régions.  

A partir de la version 2024 du Vademecum, un Livret d’accueil a été constitué pour les 

nouveaux arrivants. Ce livret regroupe toutes les informations utiles aux IESF Régionales et 

son accès principal se fait via un Cloud et un lien privé. 

Nous avons regretté cette année l’absence du Président d’IESF car il était souffrant. C’est la 

première fois qu’un Président d’IESF ou un de ses vice-présidents n’assiste pas au Congrès 

des Régions. 

Cette première journée s’est clôturée par une conférence du Vice-président Caen La Mer, 

Communauté urbaine, sur le projet EPOPEA pour l’agrandissement et l’intégration des 

campus universitaires qui sont en plein développement. 

Le samedi matin, nous avons repris nos travaux avec le dernier atelier de travail en sous-

groupes, et poursuivi sur la cartographie des activités d’une IESF Régionale qui nous a permis 

de lister, outre la PMIS, un très grand nombre d’activités qui pourraient être partagées, voire 

mutualisées, avec les autres IESF Régionales. 

Nous avons conclu ce congrès par des engagements pour 2024 et en particulier la création 

de groupes de travail spécifiques avec quelques régions volontaires sur, par exemple, la 

stratégie des IESF Régionales, le recrutement des bénévoles en utilisant les plateformes de 

bénévolat, et la formation des bénévoles à la Communication Numérique.  



Nous avons aussi évoqué le remplacement futur de 2 DIR et du Président d’IESF Régions et 

lancé un appel à candidature. 

Une conférence sur la Mobilité par le Directeur des Nouvelles technologies FISITA nous a 

expliqué le pourquoi du choix des véhicules électriques. 

Les échanges interrégionaux se sont poursuivis le dimanche matin en faisant un petit tour au 

Canada lors de la visite du Mémorial de Juno Beach et d’un bunker de surveillance des côtes. 

Les congressistes sont repartis très satisfaits de ces 2 journées de travail plutôt intensif. Nous 

avons eu beaucoup de retours positifs sur la nouvelle organisation du Congrès qui tenait 

compte des remarques de celui de Grasse, car les échanges ont été facilités. 

Le choix de la prochaine région qui nous accueillera n’est pas encore défini. Faire un Congrès 

en région parisienne en 2024 avec les jeux olympiques ne semblait pas des plus judicieux et 

a été repoussé à 2025. Un appel à candidature a été fait.  

         

Michel COUREAU, Vice-président d’IESF Régions. 


